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Bonjour et bienvenue à tous
Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

La Conversion
La conversion que Jésus demande à ses disciples ne porte pas d’abord sur des 
comportements ; ce qu’il faut changer de toute urgence, c’est notre 
représentation d’un Dieu punisseur. L’humanité court à sa perte parce qu’elle 
ne fait pas confiance à Dieu. Notre liberté doit choisir entre la confiance en 
Dieu et le soupçon : choisir la confiance, c’est croire une fois pour toutes que le
dessein de Dieu est bienveillant ; ce simple retournement de nos cœurs 
changerait la face du monde !

CHANT
Changez vos cœurs, croyez à la Bonne Nouvelle !

Changez de vie, croyez que Dieu vous aime !

« Je ne viens pas pour condamner le monde ;
Je viens pour que le monde soit sauvé. »

« Je ne viens pas pour les bien-portants ni pour les justes ;
Je viens pour les malades, les pécheurs. »

« Je ne viens pas pour juger les personnes ;
Je viens pour leur donner la vie de Dieu. »

« Peut-être donnera-t-il du fruit »
Évangile de Jésus-Christ selon Saint-Luc,
Un jour, des gens vinrent rapporter à Jésus l'affaire des Galiléens que Pilate avait 
fait massacrer pendant qu'ils offraient un sacrifice.
Jésus leur répondit : «Pensez-vous que ces Galiléens étaient de plus grands 
pécheurs que tous les autres Galiléens, pour avoir subi un tel sort ? Eh bien non, je
vous le dis ; et si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous comme eux.      
Et ces dix-huit personnes tuées par la chute de la tour de Siloé, pensez-vous 
qu'elles étaient plus coupables que tous les autres habitants de Jérusalem ?            
Eh bien non, je vous le dis ; et si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous 
de la même manière.»
Jésus leur disait encore cette parabole : « Un homme avait un figuier planté dans 
sa vigne. Il vint chercher du fruit sur ce figuier, et n'en trouva pas. Il dit alors à son 



vigneron : Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je n'en 
trouve pas. Coupe-le. A quoi bon le laisser épuiser le sol ? Mais le vigneron lui 
répondit : Seigneur, laisse-le encore cette année, le temps que je bêche autour 
pour y mettre du fumier. Peut-être donnera-t-il du fruit à l'avenir. Sinon, tu le 
couperas.»

Commentaire 

A quoi faut-il se convertir pour ne pas périr ? Se convertir, c’est se tourner vers 
Dieu, vers la Vie, c’est aussi endosser les habits de Dieu et faire bon usage de 
notre liberté. Jésus m’appelle à considérer ma manière de vivre, nos manières 
de vivre, en faisant abstraction de tout le reste. Et là, je peux entendre la 
consolation qu’il m’offre. Si je suis sur le chemin de conversion, il m’aide, il me 
conduit, il me tend la main, il est toute patience envers celui qui cherche à aller
vers la lumière.

Prière Universelle
Refrain : Seigneur écoute-nous, Seigneur exauce-nous.

Pensez-vous que ces Galiléens étaient de plus grands pécheurs que tous les 
autres ?
C’est la question du mal et de la responsabilité personnelle qui est posée. 
Gardons-nous de penser qu’un accident ou une maladie soient une punition de 
Dieu. Aide-nous, Seigneur à les accepter et à te faire confiance, même si cela 
est parfois très difficile et douloureux. R/

Si vous ne vous convertissez pas, vous périrez de même
Cela ne signifie pas pour autant que nos actes n’ont aucun poids, ni aucune 
conséquence sur notre vie et notre salut. Que chacun de nos gestes puisse 
contribuer à rendre meilleure notre façon de vivre. Seigneur, aide-nous à nous 
convertir. R/

Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier et je n’en trouve 
pas ; Coupe-le !
L’homme veut supprimer l’arbre qui ne donne pas de fruits. Il veut supprimer la
vie de celui qui semble inutile, de celui qui épuise le sol.
Seigneur, aide-nous à ne pas juger trop rapidement les blessés de la vie, les 
malades, les petits, ceux qui ne nous ressemblent pas, ceux qui ne réussissent 
pas, ceux qui semblent ne pas porter de fruits et qui épuisent leur entourage. 
Apprends-nous à accueillir l’autre tel qu’il est, et non pas tel que nous 
voudrions qu’il soit. R/



Conclusion 
La patience et la sollicitude de Dieu nous sont données, non pas pour nous 
encourager à la paresse, à la négligence, à l’insouciance, mais pour raviver 
notre espérance et nous permettre de porter du fruit.
Le Carême est un temps idéal pour fertiliser notre arbre. La prière, le jeûne et 
le partage peuvent améliorer la fertilité de notre terrain. Le Christ nous invite 
aujourd’hui à profiter du temps qui nous est accordé, un temps précieux qui est
un don de Dieu.

Confions au Seigneur, nos intentions de prière.

Prions  Dieu notre Père pour  les malades, les petits, les vieillards, les laissés-
pour-compte qui ne semblent pas donner de fruits.

Notre Père…

Prions ensemble 

Fortifie l’être intérieur
Viens Esprit Saint, viens m’apprendre à me taire,

à faire du silence une prière,
à  laisser pousser les racines de mon cœur,

à devenir un arbre qui porte des fruits pour tous les hommes
qui ont faim et soif d’amour.

Viens, Esprit Saint, donne-moi la force
de pouvoir encore m’arrêter,

pour écouter le murmure de la Parole de Vie,
Loin de la drogue du bruit, de la valse des mots ;

fais de moi un arbre solidement planté,
près d’un cours d’eau et qui porte fruit (…)

Viens, Esprit Saint, apprends-moi à prier,
à prendre racine en profondeur,

à rejoindre les nappes souterraines de mon cœur,
à écouter ta chanson secrète qui me poursuit

afin que je sache accueillir ton amour
qui gardera vert le feuillage de ma vie.

Viens, Esprit Saint, fortifie en moi l’homme intérieur,
que, par la foi, le Christ habite en mon cœur,

enracine-moi en Dieu, jour après jour,
afin que les fruits de ma vie

aient le goût de Son Amour !



B comme Bénédiction

Dieu ne peut donner que son amour. Le Jubilé est une invitation à recevoir 
pleinement  cet amour, à laisser Dieu combler nos attentes par sa bénédiction. 
En nous bénissant, Dieu nous appelle à aimer comme lui, avec un cœur ouvert 
à tous. Le terme « bénédiction » vient du latin benedicere  (dire du bien)  et 
exprime l’invocation de l’amour de Dieu sur une personne.
Par une parole, un geste, un signe de croix, le « bénissant » appelle sur le 
« béni » la présence de Dieu Père, Fils et Saint-Esprit.

Pour bénir, pourquoi ne pas emprunter les mots mêmes de la parole de Dieu ? 
« Que le Seigneur te bénisse et te garde !   « Que le Seigneur fasse briller sur toi
son visage, qu’il te prenne en grâce ! »   « Que le Seigneur  tourne vers toi son 
visage, qu’il t’apporte la paix ! »
Ces paroles simples peuvent être une magnifique prière pour bénir ceux que 
nous aimons, ne nous en privons pas ! 

 


